

## II ASAMBLEA DE JÓVENES INVESTIGADORES DEL HISPANISMO SUIZO

Ginebra, 13.10.2023

### Acta

Se da comienzo a la Asamblea a las 9h34.

Cristina Martínez Torres, presidenta del Comité organizador, da la bienvenida a los asistentes al Encuentro de Jóvenes Investigadores del Hispanismo Suizo Ginebra 2023, segunda edición de este proyecto tras celebrarse la primera en Zúrich el año pasado. Esta idea de generar un espacio para conocernos y compartir nuestras investigaciones surgió a raíz del desconocimiento presente entre los jóvenes investigadores de las diferentes universidades del país. También, con la idea de divulgar el trabajo desarrollado en sus cátedras. Entonces, el Comité lo conformaron en su grueso miembros de la sede, pero también una representante de Ginebra y otra de Basilea, que acordaron tomar el relevo para los años 2023 y 2024.

Para este segundo encuentro se ha contado con cuatro conferenciantes invitados, tres de ellos internacionales, las contribuciones de 23 comunicantes y la participación de siete profesores venidos de diferentes cátedras helvéticas.

En cuanto a los interrogantes organizativos, el primer reto que se propuso la sede ginebrina fue el de generar una gestión sólida y a la vez inclusiva del encuentro. Para ello, se decidió conformar desde el inicio un Comité organizador dividido en equipos de trabajo, cuya confección recae sobre la sede y, específicamente, sobre su presidencia, siempre en acuerdo con el resto de interesados. Así, la *Presidencia* y la *Coordinación general* recayeron en la sede, pero este año se buscó que las universidades helvéticas que quisieran formar parte de la organización estuviesen lo más representadas posible, optando por incluir un miembro de cada una de ellas, dado el amplio número de cátedras interesadas. Así, este Comité ha contado con ocho miembros divididos en equipos de trabajo, con el objetivo de ser más operativas y tener una buena comunicación entre sí. *Programa* ha recaído en Neuchâtel (Maialen Blázquez) y Zúrich (Siomara Rucksthul), *Comunicación* en Lausana (Ana Marina Gamba) y Friburgo (Diana Kobel), y la *Secretaría* en Basilea (Sara Carreira), sede del próximo encuentro, buscando que la Suiza germana también se sintiera representada.

La preparación de este encuentro comenzó en enero de 2022. Antes de la conformación de su Comité, esta edición se propuso consensuar a nivel nacional un nombre para el encuentro. Para ello, se realizó una primera reunión informativa, en línea y abierta a todos los interesados, donde se les emplazó a votar virtualmente entre tres propuestas de denominación. El resultado de **esta votación anónima dio por mayoría el de *Encuentro de Jóvenes Investigadores del Hispanismo Suizo*** que ha utilizado esta edición y que sumará en cada nueva ocasión su sede y año (“Ginebra 2023”, “Basilea 2024”).

Un hecho importante es que **la fecha límite para presentar toda propuesta de congreso a la SSEH es el 31 de enero del año en curso**, es decir, el 31 de enero de 2024 es la fecha límite para la propuesta del encuentro para el año 2025, por ejemplo. La propuesta ha de ser temática, ya que la SSEH no financia encuentros periódicos (I encuentro, II encuentro, III encuentro, etc.). Esto conlleva que el encuentro requiera de un nombre, una temática central. Puesto que dicha propuesta debe presentarse mucho antes de la conformación de un Comité, esta tarea cae enteramente sobre la sede, en concreto, sobre la persona que nominativamente asume presidir o dirigir el encuentro. La idea es que en el eje temático quepa el mayor abanico de contribuciones posible, como este año se ha intentado con *Dentro y fuera del canon*.

**La primera en aceptar tanto la propuesta temática como el presupuesto y el plan de financiación requeridos es la SSEH.** En el caso de obtener su sí, del total del coste del congreso, la Sociedad solo asume el 50%, y siempre con la condición de que los organizadores consigan por medio de otras fuentes el 50% restante. También es importante recalcar que la SSEH solamente costea la mitad de los gastos finales. Es decir, si en la candidatura se ha presentado un presupuesto inicial de 10.000 CHF, pero al final el congreso solo ha necesitado 8.000 CHF, la SSEH solamente proporcionará 4.000 CHF, y no los 5.000 CHF a los que inicialmente dio su aceptación.

Para el equilibrio de las fuentes de financiación, la Universidad de Ginebra ha encontrado el otro 50% de forma interna, gracias a su Facultad de Letras, su Rectorado y su Departamento de Lenguas y Literaturas románicas. Consta, no obstante, que hay otras fuentes de financiación alternativas a las que se puede acudir, y la presidenta insiste en que es cuestión de tocar puertas; aunque algunas se caigan, otras se abren. Insiste también en que el presupuesto siempre acaba por equilibrarse, pero que es una cuestión delicada que debe tratarse con minuciosidad desde su primera estimación.

Este encuentro es **un proyecto pensado para celebrarse anual o bienalmente**. Hasta 2024, los encuentros han tomado y tomarán un cariz sucesivo: I Encuentro Zúrich 2022, II encuentro Ginebra 2023 y III Encuentro Basilea 2024.

Para la asignación de las sedes de 2023 y 2024, Cristina Martínez Torres, que propuso la sede de Ginebra, y Marta García Rodríguez, que propuso la sede de Basilea, hablaron entre ellas para compaginarlas con sus respectivas tesis doctorales. Cristina Martínez Torres insiste en que hasta que el presidente no convoque al resto del comité para crear los grupos de trabajo, va a ser esa persona la que cargue con el trabajo más arduo: preparar la propuesta temática, la propuesta de financiación, un primer borrador del programa académico, etc., para poder presentarlo a las potenciales fuentes de financiación. Es importante que haya un primer esfuerzo por parte de la sede organizadora y sobre todo de la presidencia (además de otros miembros de la misma sede en los que se pueda apoyar) para que el encuentro salga adelante. La presidenta del Comité hace hincapié en la importancia y dificultad de equilibrar este trabajo con la tesis doctoral en curso.

Sara Carreira toma la palabra para confirmar que **el próximo encuentro será en Basilea en el año 2024**. Se está planteando un eje temático que incluya los conceptos de lo social y lo digital, en el que caben contribuciones de lengua, literatura, humanidades digitales, almacenamiento de

datos, etc. En enero de 2024 se espera que la sede entre en contacto con los potenciales interesados para configurar un nuevo comité organizador.

Marta Rodríguez García toma la palabra e informa a los presentes de que, si alguien se anima para la próxima candidatura de sede, tanto ella, como Sara Carreira y Cristina Martínez Torres, están dispuestas a responder toda eventual duda sobre cómo pedir la financiación de la SSEH.

Cristina Martínez Torres vuelve a tomar la palabra y subraya que también es importante tener **la máxima representación posible de todas las universidades helvéticas**, a fin de que el proyecto tenga sentido y continuidad. Se menciona la idea que se sacó a colación en anteriores ocasiones sobre la constitución de una Asociación de jóvenes del hispanismo suizo. Sin embargo, dada la carga de trabajo y la cuestión legal que ello implicaría, la presidenta propone **pedir a la SSEH que incluyan en su página web una sección o pestaña «JIHS»** que cuenten con informaciones generales sobre este encuentro y con un email de contacto.

Belinda Palacios toma la palabra y recuerda que la idea de estos encuentros es acercar a los más jóvenes entre sí y a las distintas áreas de especialización y cátedras, y señala que en este sentido estas jornadas han sido todo un éxito, ya que se ha incluido a los estudiantes de máster, otra de las novedades de esta edición. Es importante que se atrevan también a mostrar sus trabajos ya que estamos buscando esta unión. Ante la pregunta de «¿hasta cuándo somos jóvenes investigadores?», esta puede ser una puerta de entrada a los más noveles en el ámbito de la investigación.

Marta Rodríguez García toma la palabra y propone que en las Jornadas Hispánicas de la SSEH de Lausana el 3 de noviembre de 2023 se mencione esta petición para una sección de jóvenes en la web y con correo propio. Cristina Martínez Torres se compromete a hacer llegar la propuesta a la presidenta Itziar López Guill para que sea estudiada antes y durante las Jornadas.

Elisa Chaim toma la palabra y pregunta si ya hay una propuesta de sede para el 2025. Cristina Martínez Torres responde que no, pero anima a los presentes a presentar una candidatura de sede.

José Luis López toma la palabra y desea lo mejor a los jóvenes investigadores del hispanismo suizo, y menciona que estos encuentros estimulan una idea fantástica y muy prometedora de acercar diferentes investigaciones, sobre todo entre los jóvenes.

Se levanta la Asamblea a las 9h53.